

tales Cuzco, située dans la partie sud de la Montagne. Les Incas sont reconnus pour leur artisanat et leurs gigantesques réalisations architecturales, comme Machu Picchu et Sacsayhuaman. Leurs connaissances agricoles, astronomiques, métallurgiques et minières étaient aussi fort avancées, de même que leur savoir-faire pour la construction de ponts et de routes.

**Conquête espagnole.** Après la découverte de l'océan Pacifique par Vasco Nuñez de Balboa en 1513, les Espagnols, attirés par les rumeurs de grandes richesses, entreprirent la conquête du Pérou. Les forces espagnoles qui vainquirent les Incas étaient dirigées par Francisco Pizarro. L'empire inca ayant été rapidement subdivisé, la ville de Lima fut fondée le 15 janvier 1535.

**Ère coloniale.** Le Pérou devint, en Amérique du Sud, la plus riche et la plus puissante des colonies espagnoles. Les classes sociales étaient d'une importance primordiale à l'époque : les « Criollos » (Espagnols nés en Amérique) étaient exclus de tous les postes officiels importants; les « Mestizos » (métis) occupaient des postes inférieurs aux Criollos, tandis que la population indienne était réduite à l'esclavage dans les mines. D'immenses territoires appartenant aux Indiens furent donnés à l'aristocratie espagnole.

Accumulé pendant trois siècles, le ressentiment des Criollos et des Mestizos donna naissance à un mouvement révolutionnaire d'indépendance.

**Indépendance.** La première révolte majeure contre la domination espagnole, en 1780, était dirigée par un chef indien, José Gabriel Condorcanqui. En 1821, Bolivar et San Martin s'emparèrent de Lima. L'indépendance du Pérou fut définitivement acquise par la victoire, le 9 décembre 1824, de l'armée de Bolivar à Ayacucho.

**Ère républicaine.** Le Pérou n'était pas du tout prêt pour l'indépendance. Diverses factions du gouvernement se sont disputé le pouvoir, ce qui a donné lieu à une période d'instabilité politique et à des guerres avec les pays voisins. Ramon Castilla, qui a occupé la présidence du milieu des années 1840 jusqu'au début des années 1860, est le plus célèbre et le plus progressiste des présidents de cette période. Après avoir tenté en vain de reconquérir le Pérou en 1862, ce n'est qu'en 1879 que l'Espagne reconnaît officiellement l'indépendance de ce pays.

À la suite de la guerre du Pacifique, que le Chili a de 1879 à 1883 livrée à ses voisins, le Pérou et la Bolivie, le Pérou